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Bioécologie de l’avifaune terrestre et marine du Parc national de Gouraya (Béjaia), cas
particulier du goéland leucophée, Larus michahellis.

Durant la période allant de 1999 à 2005, 10 espèces d’oiseaux marins sont observées sur la
côte occidentale de Béjaia. Seul le Goéland leucophée, Larus michahellis est nicheur et
probablement le Puffin cendré, Calonectris diomedea. Les effectifs nicheurs de goélands
leucophées ont connu un essor considérable, avec 7,9 % de croissance annuel depuis 1978. Un
certain nombre de paramètres reproducteurs sont étudiés au niveau de quatre colonies ainsi qu’en
milieu urbain. Le régime alimentaire des adultes de Larus michahellis des différents sites de
reproduction de la région, semble dominé par les déchets provenant des décharges. Les jeunes
goélands sont essentiellement nourris avec une alimentation d’origine animale. En période
inter-nuptiale, les goélands leucophées de Béjaia fréquentent des milieux, situés aussi bien sur la
côte qu’à l’intérieur des terres. Au cours de cette période nous avons localisé et étudié, les
principaux dortoirs, reposoirs et zones d’alimentations de l’espèce au niveau de la zone d’étude.
La décharge publique de la ville de Béjaia est considérée comme le principal habitat
d’alimentation pour les goélands de la région. Au total 37 espèces d’oiseaux ont fréquenté ce
dépotoir durant un cycle annuel. Le lac Mézaia qui est situé en pleine zone urbaine, constitue un
lieu de confort et de repos non négligeable pour les goélands de Béjaia.

Mots clés : Oiseaux marins, Goéland leucophée, reproduction, alimentation, période inter
nuptiale, décharge publique, lac Mézaia, Béjaia.
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Bioecology of the terrestrial and marine avifauna of the National park of Gouraya (Béjaia),
particular case of the Yellow legged gull, Larus michahellis

During the period going of 1999 to 2005, 10 species of seabirds are observed on the Western
coast of Béjaia. Only Yellow legged gull, Larus michahellis is nesting and probably Cory’s
Shearwater, Calonectris diomedea. The number of Yellow legged gulls made considerable great
strides, with 7,9 % of growth annual since 1978. A certain number of breeding parameters are
studied on the level of four colonies like in urban environment. The food mode of the adults of
Larus michahellis of the various breeding sites seems dominated by waste coming from the
discharges. The young gulls are primarily nourished with a food of animal origin. In period inter
bridal, the Yellow legged gull of Béjaia attend mediums, located as well on the coast as inland
sites. During this period we located and studied the principal roosts, rests and feeding area of this
bird in the study area. The refuse tip of the town of Béjaia is regarded as the principal feeding
habitat for the gulls of the area. On the whole 37 species of birds attended this dump during an
annual cycle. The Mézaia Lake which is located in full urban area constitutes a place of comfort
and rest for the gulls of Béjaia.

Key words Marine birds, Yellow legged gull, breeding, feeding, period inter bridal, refuse
tip, Mézaia Lake, Béjaia.
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